

## Reporte trimestral de población de 6 a 60 años que participa en eventos comunitarios para la prevención de las violencias.

<b>Clave y nombre de la Dependencia:</b>	2111104104 - Secretaría de Gobierno
<b>Programa Presupuestario:</b>	E013 - Gobernanza
<b>Resumen narrativo del nivel reportado:</b>	F.P.CO2.A01 - Realización de eventos comunitarios para la prevención de las violencias
<b>Indicador:</b>	CO2A01 - Porcentaje de población de 6 a 60 años que participa en eventos comunitarios para la prevención de las violencias
<b>Método de Cálculo:</b>	(Población de 6 a 60 años que participa en eventos comunitarios para la prevención de las violencias/Total de población del Estado de Quintana Roo de 6 a 60 años de edad) X 100
<b>Trimestre reportado:</b>	III Trimestre de 2025
<b>Liga de Publicación del Medio de Verificación:</b>	<a href="https://segob.qroo.gob.mx/indicadores-de-resultados-SEGOB/">https://segob.qroo.gob.mx/indicadores-de-resultados-SEGOB/</a>
<b>Unidad Responsable del Indicador:</b>	1104-2422 - Dirección de Estudios Sociodemográficos y Programas de Población

### Datos de las Variables reportadas:

**Numerador:** Población de 6 a 60 años que participa en eventos comunitarios para la prevención de las violencias = 25.000

Calendario Numerador		
Julio	Agosto	Septiembre
0.000	0.000	25.000

**Denominador:** Total de población del Estado de Quintana Roo de 6 a 60 años de edad = 1,573,138.000

Calendario Denominador		
Julio	Agosto	Septiembre
1.000	1.000	1,573,138.000

**Descripción de los resultados.** Este Indicador tiene como meta anual la participación de 560 personas de la población de 6 a 60 años que participa en eventos comunitarios para la prevención de las violencias. Este trimestre participó 25 personas de las 25 programadas. El porcentaje de población en este trimestre fue de 0.002% se alcanzó la meta ya que se cumplió el supuesto de que la población participa en los eventos comunitarios para la prevención de las violencias.



Como parte de las actividades programadas se realizó la siguiente:

- El pasado **11 de julio de 2025**, en conmemoración del **Día Mundial de la Población**, se realizó una publicación en la página oficial del **COESPO**, con el tema: **"Empoderando a las personas jóvenes para crear las familias que desean en un mundo justo y esperanzador"**. Dicha publicación obtuvo un total de **25 impactos**, reflejando el interés y la participación de la ciudadanía en torno a esta importante fecha y temática.

**Tipo de Evidencia:** Capturas de pantalla.

Calendario Programado			Meta
Julio	Agosto	Septiembre	
0.000	0.000	25.000	0.002%
1.000	1.000	1,573,138.000	

Calendario Ejecutado			Meta
Julio	Agosto	Septiembre	
0.000	0.000	25.000	0.002%
1.000	1.000	1,573,138.000	

  
Lic. Verónica Buenfil Ceballos

Encargada de la Dirección de Estudios Sociodemográficos  
y Programas de Población de la Secretaría de Gobierno

## EVIDENCIA DE ACCIONES

<b>PROGRAMA PRESUPUESTARIO:</b>	E013 - Gobernanza
<b>UNIDAD REPOSABLE</b>	1104-2422 - Dirección de Estudios Sociodemográficos y Programas de Población
<b>INDICADOR:</b>	E-CO2A01 - Porcentaje de población de 6 a 60 años que participa en eventos comunitarios para la prevención de las violencias
<b>ACTIVIDAD:</b>	Día Mundial de la Población
<b>TRIMESTRE REPORTADO:</b>	III Trimestre de 2025

### Circular del Día Mundial de la Población - 11 de Julio de 2025

Empoderando a las personas jóvenes para crear las familias que desean en un mundo justo y esperanzador.

#### Contexto

Cada año, en el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Población, se subraya la importancia de visibilizar y atender las cuestiones que surgen de las dinámicas poblacionales y de desarrollo, de salud sexual y reproductiva, género y de empoderamiento a las juventudes cuyo papel es fundamental para el alcance de los objetivos de desarrollo sostenible 2030.

La primera celebración fue el 11 de julio de 1990 en más de 90 países. Los eventos incluyeron discursos y reuniones; seminarios y simposios sobre la población y el desarrollo; programas de radio y televisión; conferencias de prensa y eventos mediáticos; exhibiciones y concursos de arte y ensayos sobre temas de población y planificación familiar; competencias deportivas; y actividades para jóvenes. Posteriormente, por medio de la resolución 45/216 del 21 de diciembre de 1990, la Asamblea General de las Naciones Unidas decidió continuar con el Día Mundial de la Población y las actividades para fomentar la concientización sobre las problemáticas poblacionales, incluidas las relaciones con el medioambiente y el desarrollo.

#### Sobre la verdadera crisis de la fecundidad:

Alrededor del mundo las tasas de fecundidad han tenido caídas récord; políticos y expertos en medios están haciendo sonar las alarmas, cada vez más, sembrando pánico entre la población con temas como el "despoblamiento", el "colapso poblacional" e incluso sobre la "extinción humana". Sin embargo, el más reciente reporte del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) sobre el Estado de la Población Mundial: "La verdadera crisis de la fecundidad", nos revela que el verdadero problema no es la caída en las tasas de fertilidad y tampoco es el tamaño actual sin precedentes de la población mundial de 8 mil millones de personas. La verdadera crisis es la falta de agencia reproductiva: Muchas personas simplemente no tienen

- A nivel global, la edad media de la maternidad -actualmente es de 28 años y ha estado aumentando constantemente (UN DESA, 2025a).

#### Datos nacionales

- La Tasa Global de Fecundidad (TGF) en México muestra una ligera variación entre fuentes: La ENADID (Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica) reporta 1.60 hijos por mujer mientras que el Informe del Estado de la Población Mundial (SWP, por sus siglas en inglés) de 2025 indica 1.80 hijos por mujer. No obstante, ambas fuentes sugieren una tendencia hacia una mayor planificación familiar en México, con menos matrimonios, más divorcios, más uniones libres y menos hijos.
- De acuerdo con la ENADID (2023), indica que 3.8 millones de mujeres en edad fértil tuvieron más hijos/as de los deseados. Dentro de este grupo, 33% no usó métodos anticonceptivos, 26.4% experimentó fallas en el método anticonceptivo y el 17.9% su pareja quería tener más hijos/as.
- La ENADID 2023 muestra una disminución en la fecundidad adolescente, con una tasa de 45.2 nacimientos por cada mil mujeres de 15 a 19 años, en comparación con 70.6 en 2018.
- De acuerdo con la ENADID (2023), la distribución porcentual de hogares por composición es de 61.1% hogares nucleares, 23.8% hogares extendidos, 14.0% hogares unipersonales.
- De acuerdo con la ENADID (2023), el 11.5% de las mujeres en edad fértil sexualmente activas nunca han usado anticonceptivos, mientras que el 13.9% sí han sido usuarias de anticonceptivos. Entre las no usuarias de métodos anticonceptivos: el 19.0% no lo usó porque deseaba embarazarse y 9.6% temía los efectos secundarios.